



校訓 「和」  
和を貴しと為す  
なにをやっても人に  
人との和がなくては  
のではないと和の必要  
いた有子のことばである。

第13号 令和2年2月26日発行  
紀美野町立美里中学校

〒640-1235  
和歌山県海草郡紀美野町野中 494-1

TEL 073-495-2016

FAX 073-495-3310



コミュニティ・スクール元年

暦よりもずいぶん早い春が来たかと思ったら、雪の予報が出たり、冷え込みがぶり返したりと、季節が行きつ戻りつしています。

また、新型コロナウイルス感染症が猛威を振っています。県内からも感染者が出て、まさに他人事では済まない状況です。本校では生徒・職員両方に、咳エチケット、手洗いの徹底を図っています。皆様も、十分お気を付けください。

さて、3月の学校便りでは本校校区のコミュニティ・スクール（美里中学校区学校運営協議会）の発足をお知らせしました。5月に第1回、12月に第2回、先日2月17日には第3回の協議会が、それぞれ持たれました。

第1回協議会では、美里中学校と下神野小学校の学校運営基本方針を、両校の校長が説明し、了承されました。同時に、本年度の協議会の活動として、普段の学校や学校行事を参観したり、保・小・中の連携を図ることを話し合いました。さらに、地域を活性化していくために、まずは夏の下神野地区総合防災訓練から力を入れていこうということになりました。おかげさまで、防災訓練には本校生徒職員も含めて127名の参加があり、過去最大の参加者数となりました。

12月の第2回協議会では、中学校からは全国学力・学習状況調査の結果や学校行事、部活動の成績、普段の生活の様子などを報告しました。小学校は全国や県の学習状況調査や学校評価アンケートの結果を報告しました。神野保育所からも、普段の保育の様子を報告してくださいました。

委員さん方は、学校の様子をよく知ってくださっていて、児童生徒を褒めてくださり、学校の取り組みも評価してくださいました。生徒や職員が頑張ったことをこのように評価して下さったということは、生徒・職員の大きな励みになっています。

さらに、「中学生が真剣に勉強しているところを、小6に見せてはどうか」や「総合防災訓練には、小学生も参加してはどうか」などの提案もいただき、前者は今年度中に、後者は来年度、実現する運びとなっています。

先日開かれた第3回協議会では、本校の保護者アンケートで、「評価が低く課題となっている事項」について、委員さん方から解決に向けてのヒントや提案をいただきました。学校の中だけで考えていたのではどうすればよいのかなかないかと思いつかず、途方に暮れていたのですが、協議会に相談をかけるのとたちどころに解決策を得ることができ、本当に助かりました。会の最後には、「地域で子供を育てる目当てはあるのだろうか」という意見が出されました。そこで、生徒の挨拶について話したところ、委員さん方からもたくさんご意見をいただきました。

本校生徒の挨拶については、先日の職員会議でも話し合われたところですが、外から来校されるお客様に対しては挨拶するが、仲間同士や先生には気持ちの良い挨拶ができていないという職員会議での話し合いだったのです。協議会では、この「挨拶」について、意識して地域の子供たちに声かけをしていこうという申し合わせをして、今年度の学校運営協議会を終了しました。

手探り状態で始まったコミュニティ・スクール元年でしたが、以上紹介したようにさまざまな収穫を得ることができました。来年度もどうぞよろしく願いいたします。

校長 畠村 敏樹

入学説明会2/6

2月6日、入学説明会を実施しました。今年は、下神野小学校に出かけていきました。本校入学予定の児童と保護者対象の説明会です。

ランチルームで入学説明会をしました。校長のあいさつのあと、生徒会よりあいさつと服装の規定について説明をしました。生徒会の人達は、服装の良い見本や悪い見本を見てもらいながらの説明をしてくださいました。次に1年生の松本さんが、中学校生活についての作文発表をしてくださいました（このあと、生徒会役員3名と作文発表の松本さんは6限の授業に間に合うように中学校にもどってもらいました）。その後、学校から日課や学校生活のきまり、準備物等の説明を行いました。学校生活では特に、①余裕を持って起きること、②朝食をしっかりと食べること、③トイレをしっかりとすること、を繰り返しお願しました。在校生の中にも、登校時間までに余裕がなく、朝食を食べていなかったり、トイレを家でしていないために授業中我慢ができずにトイレに行き、みんなに迷惑をかけている人がいます。生活習慣は自分で変えられますので、変えてください。

説明会のあとは、会議室で制服の採寸を業者さんがしてくれました。

新入生のみなさんと4月から学校生活を送れることを、職員・生徒一同楽しみにしています。



豆まき2/5



新生徒会が発案の豆まきを昼休憩に行いました。2月3日が節分ですが3年生の学年末テストと重なったため5日に実施となりました。豆は食べ物を大切にと殻のついたピーナッツ。鬼は生徒会からご指名のかかった先生達です。

先生達は生徒に楽しんでもらおうと事前にお面等を用意して（10日ほどかけお面を自作した先生も）準備万端！体育館に現れた鬼に喜びながら豆（ピーナッツ）を投げる生徒達。そんなものともせず、手製の斧を振り上げて生徒を追いかけ回す鬼たち…。楽しみながら豆まきができました。

これで、1年の厄除けになったかな？



ジュニア駅伝大会2/16



2月16日（日）に、ジュニア駅伝競走大会があり、4区（1.9km）を油谷依里さん、5区（2.2km）を上中佑伊登君、オープン参加で2区（1.7km）を東恵莉香さんが、紀美野町チームの選手として出場しました。結果はオープン参加を除いた29チーム中21位でした。今回出場しませんでした。2年大高君もメンバーとして、練習に励んできました。みなさん御苦勞様でした。

今年は、風雨の中での大会となり、走者やスタッフ、応援のみなさんも大変だったと思います。今まで、ご指導ご協力くださった方々、ありがとうございました。

お知らせ



替え後のペット図書室



作体成育中館の入り口スロープに

バリアフリー化工事が順調に進んでいます。生徒玄関にもスロープを設置するため、生徒のみなさんには体育館横の扉から入ってもらっています。正面玄関も工事のため、通れない時間帯がありますので、そのときはグラウンドを歩いて体育館横の扉からお入りください。ご迷惑をお掛けしますがご協力よろしくお願いします。

図書室のカーペットの張り替えが完了しました。他は引き続き工事が進んでいます。3月には新しく、「本館と新館のカーペットの張り替え」と「椅子式階段昇降機の設置」工事も行われる予定です。

引き続き安全に気をつけ、工事箇所・作業付近に近づかないよう十分に気をつけ、作業付近を通らなければならないときは、より一層注意してください。今後も引き続きご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。

3学期の賞状

海草地方書初作品展

- 入賞 1年 鞍 歩夢君 芝滝 大裕君 土井 多麻実さん
西田 朋生君 浜田 梨凜さん 松尾 妃那乃さん
入賞 2年 東 恵莉果さん 上中 佑伊登君 岡 柚羽さん
折口 世菜さん 坂 安佳里さん 九十九ばにらさん

海南海草三学期教育美術展(冬の美術展)

- 出品 2年 上中 佑伊登君 坂 安佳里さん 芝滝 斗偉君
むし歯のないきれいな歯
3年 上野山 雄斗君 上中 花夏さん 木野 太陽君
松尾 風香さん

県科学作品展

- 出品 1年 森本竜弥君 2年 坂 安佳里さん
海南海草総合スポーツ大会 ソフトテニス競技の部
個人の部 第2位 上中・折口組
歯・口の健康啓発標語 皆勤賞
佳作 3年 油谷 依里さん 3年 古岩 倅亜君

おめでとうございます！3年間欠席なし。すごい快挙です！

お知らせとお願い

新型コロナウイルス感染症に関して

連日、新型コロナウイルス感染症に関する報道等があり、心配や不安な気持ちで過ごされている方が多いと思います。本校からも注意喚起等のプリントを2度配付していますが、新型コロナウイルスについては、日々状況が変化しているため、今後も文部科学省や関係機関からの通知等により、最新の情報や追加的な留意事項が提供される場合があることを申し添えます。

学校では、「手洗いは、食事と用便の前後、及び帰宅後に石けんを使い20秒以上行い、咳エチケットを行う」よう指導しています。ご家庭でも、同様の対応をお願いします。また、イベント等多数の人が集まるような場所はできるだけ避けるようご配慮ください。

発熱等の風邪の症状が見られるときは、学校や会社を休んでください。
発熱等の風邪症状が見られたら、毎日、体温を測定して記録してください。



共育コミュニティコーナー

今年度も共育コミュニティ事業を核として、地域や保育所、小学校、自主防災組織等団体と連携して、たくさんの交流学習等実施することができました。ご協力・ご支援ありがとうございました。2年度もよろしくお願い致します。

＜主な事業＞

- ①交通街頭指導(毎月15日) 下校安全パトロール(5月、9月、2月)
②チューリップ栽培(12月)
③学習支援
・ゲートゴルフ体験 5/23 ・ブラッシング指導 5/31 ・熱中症対策出前授業 7/2
・出張!減災教室 7/5 ・和大附属特別支援学校との交流 9/20、11/26
・先輩に学ぶ会 11/30 ・ソーラン指導 7/31 ・思春期教室 11/19,27
・バリアフリー体験&認知症体験-た-養成講座 6/14
④生徒会ボランティア...保育所夕涼み会 7/26 ・河川一斉清掃 荒天中止
⑤伝統文化体験事業...茶道体験 6/12,13、12/17 ・保育所交流茶道 6/13
⑥親子教育講演会「スマホ・携帯・SNS等によるトラブルについて」6/19
⑦下神野地区自主防災共催「避難所運営訓練」共育ミニ集会 8/25
⑧文化庁文化芸術による子供育成事業「演劇」公演 10/9
⑨広報活動(美中だより・広報きみの)



3月の行事予定

- 16日(月) 1・2年生学習発表・保護者会部活動なし
18日(水) 公立高校学力検査発表 『弁当持参』小学校卒業式
2日(月) 高校卒業式 部活動あり
3日(火) 本出願(本校出願日)
4日(水) 卒業式予行、予餞会⑤限
5日(木) 卒業式準備
3年 12:10 下校(3年給食なし)
6日(金) 卒業式(10時開式)(給食なし・部活動なし)12:20 下校
9日(月) 部活動なし
10日(火) 公立高校学力検査 1・2年到達度テスト
11日(水) 公立高校学力検査(面・実)
12日(木) スクールカウンセラー来校
13日(金) 交通街頭指導
16日(月) 1・2年生学習発表・保護者会部活動なし
18日(水) 公立高校学力検査発表 『弁当持参』小学校卒業式
20日(金) 春分の日
23日(月) 部活動あり
24日(火) 全校集会 修了式 部活動なし 県立追募集出願
25日(水) 春季休業開始
26日(木) 追学力検査
30日(月) 追学力検査発表
31日(火) 離任式(定刻登校)
4月8日(水) 始業式(定刻)と入学式(14時)『弁当持参』

お知らせ

『美中だより2月号』の「海南海草総合スポーツ大会 1.13」の記事で文章の一部が欠落していました。失礼しました。以下に正しい文章を掲載いたします。

少し風はありましたが、天気もよく選手には走りやすい環境でした。体調等の事情で直前に選手変更がありましたが、選手達はタスキを繋ぎ無事ゴールしました。男子は35チーム中25位、女子は21チーム中11位という結果でした。女子は海草地方駅伝競走大会よりも順位を2つ上げることが出来ました。

これで、今年度の駅伝大会はすべて終わりましたが、3年生の岡本君と油谷さんはこの大会まで参加してくれていました。勉強との両立ご苦労様でした。早朝練習は3月まで続きます。寒い日が続きますが、体力向上を目指し気持ちを入れて練習を行っていきましょう。